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平成 27年度
那覇市立城岳小学校

保護者学校評価アンケートのご意見・ご要望のまとめ（回答）
保護者回答率５７％

保護者の皆様におかれましては、平成２７年度の学校教育活動のアンケートを実施した

ところ、多くの前向きなご意見等を頂きました。大変ありがとうございました。

保護者のみなさまの貴重なご意見をうまえ、今後の学校課題の改善に生かすよう、全職

員で努力して参ります。

以下、ご意見のあった内容について、ご回答いたします。尚、似たようなご意見につき

ましては、ご回答頂きました原文。回答等、紙面の都合上ことらでまとめさせて頂いた部

分もありますので、ご了承くださいますよう、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

＜ 1年＞
①高学年が低学年の模範となってすばらしい。（校歌・音楽発表会での受付等）

回答：学校においては、最上級生である 6 年生が、自覚と責任をもって学校の教育活
動全般で活動している姿が見られる学校は、すばらしい学校と言われています。

本校 6 年生のその後ろ姿を見て、下級生がしっかりよき伝統を受け継いでいけ
るよう、今後も指導に当たっていきます。

②廊下を走ったらのびのびタイムをクラスでやらない日があったので。

回答：廊下を正しく安全に歩くよう日々指導しているところです。現時点の指導方針

としては、廊下を走っているところを注意を受けた児童は、いったん教室に戻

ってそこからやり直すことにしています。クラスでのびのびタイムをやらない

指導があったのであれば、再度、全職員で指導方針の確認をして改善していき

ます。

③心技体バランスのよい学習

回答：学力向上は本県の重要課題でもありますが、体力向上にも努めていきます。本

校児童の課題の一つに肥満傾向の児童が多いところがあります。そこで、学校

の体力向上の取り組みとして、「なわとび運動」を全学年に奨励しているとこ

ろですが、取り組みの不十分なところがあります。次年度も引き続き、指導の

徹底を行っていきますので、ご家庭におきましても話題に一つにしていただく

と励みになります。また、道徳教育におきましても昨年保護者からの道徳に関

するアンケートにあった「感謝」「礼儀」「生命の尊さ」「善悪の判断」「親切

・思いやり」について 28年度の道徳教育の柱にして取り組んでいきます。
④子どもたちの個性を大事にしてほしい

回答：一人一人の個性をしっかり把握して指導に当たることはとても重要なことで

す。日常的に指導のチェックをしながら教育活動を推進していきます。

⑤日曜にある授業参観等を減らすなり、なくすなりしてほしい。大体の親が日曜日の

仕事をしていると思いますが、平日（月曜日）に振替休日があっては、仕事に支障

がある上、子ども 1人で留守番はさせられない。
回答：現在、日曜授業参観は年間 2 回実施しています。1 回目は PTA 総会と合わせて

の日曜授業参観で、2回目は校内マラソン大会の日曜授業参観となっています。
平日なかなか授業参観に来れない保護者からのご要望もあり、日曜授業参観を

実施しているところですが、翌日（月曜日）の振替休日のお子様の対応（特に

低学年）が厳しいというところは問題になるところではあります。

今後、行事反省等を踏まえ検討していきます。

⑥先生方は常に子ども一人一人の目線で対応してくれているといつも感謝しています。

回答：ありがとうございます。今後も、児童・保護者から信頼される教職員・学校を
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目指して努力していきます。

⑦各種お便り（学年便り、学校便り等）を A ４版でもよいかなと感じます。家庭でも
掲示するスペースの問題でなのですが。

回答：貴重なご意見ありがとうございます。A4サイズについての検討をします。

⑧事故の件がとても気になった今年度だった。１年生の大きな事故後、ボランティア

の方が歩いているのを見かけるのですが、交通安全のための方達なのかわかななく

てお礼を言いづらいのが残念です。命に別状がなくて安心しましたが、小さい大き

いにかかわらず、地域の子どもが巻き込まれたと聞くのは慣れたものではなく、と

ても心が痛みます。地域のことは地域で！という意識が高まる今の時代、私もでき

る範囲で子どもたちを守れたらととても考えさせられました。あとは、今音読カー

ドってないんですか？１年の時からあった気がしたのですが、私のかんちがいです

かね。

回答：本当に去年暮れの交通事故には、学校としても深刻に受け止めています。年明

け早々にあかさかを通る児童に対して、集団下校で一斉指導を実施し、危険箇

所や安全確保に向けての確認をしたところです。一方、保護者の方でこの問題

に対し、那覇市の道路管理課へ歩道の安全確保に向けての改善を要請して下さ

っている方がいて、その方を含め、PTA 役員で関係機関への安全対策にかかる
要望をしていきたいと考えています。是非、保護者の皆様も一緒になってこの

問題に取り組んいけたらと考えます。その際は、お力添えをお願い致します。

音読については、学校で取り組ませています。前年度から家庭への音読カー

ドは作成していませんが、できるだけ家庭でも音読を頑張るように声かけを

していただくと励みなります。これにつきましては、保護者会でも説明して

いますが、周知の不十分さがあったかもしれません。今後気をつけます。

⑨子ども達や保護者のことを考えて、常に活動なさっていると感じられます。ありが

とうございます。今の政治が「集団自決はなかった」と教科書も書き換えるぐらい

だから、いつまた教育に介入してくるかわからず怖い思いもします。先生方にも、

そこのところを気をつけて見ていただけたらと思います。私の偏った見方かも知れ

ませんが・・・すみません。

回答：学校においては、これまで平和教育を教育課程にも位置づけ、指導をしてきて

います。二度と戦争という過ちを犯してはいけないという強い信念を持ち、子

どもたちにも指導してきています。保護者や地域の方々と一緒になって今後も

考えていきましょう。

⑩学級通信の「にこにこ」を毎回楽しく読んでいます。子どもの様子がわかるのと、

新聞を見ながら子どもとコミュニケーションが取れるので先生はお忙しいと思いま

すが宜しくお願いします。いつもありがとうございます。

回答：学校・学年・学級とも子どもたちの様子や学校の取り組み等の情報をできるだ

け発信し、学校教育へご理解とご協力をお願いするところです。

⑪保護者会は少人数ですが、とても意見交換をしやすい雰囲気だと思います。１年３

組、６年１組とも先生は相談しやすく頼りになります。

回答：ありがとうございます。今後とも学校・家庭との信頼関係を築けるよう努力し

ていきます。

⑫いつも楽しく学校に行く様子を見て、安心しています。ありがとうございます。

回答：今後も安心・安全な学校づくりをめざしていきます。

＜２年＞

①漢検・数検など学校で出来るといいなと思います。

回答：検定試験実施については、教育課程外の内容であり、実施については課題もあ

ります。そのため、学校では現在のところその対応は予定しておりませんので、

各ご家庭での対応をお願いします。また、既習漢字の定着を図るため、定期的
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に学年・学級で確認テスト等を実施しています。さらに、家庭での学習を習慣

化することでより効果を上げることにつながりますので、ご協力をお願い致し

ます。

②いつもご指導ありがとうございます。先生からの声かけに励まされながら喜んで登

校しています。これからも丁寧な対応よろしくお願いします。

回答：温かいお言葉ありがとうございます。これからも子どもたち一人一人の個性を

大事にしながら善処致します。

③安全第１です。災害時の行動、不審者への対応の仕方などくり返し教えて下さい。

回答：児童の危機回避能力を育てるため、日常的にも指導し、そして毎年、計画的な

訓練を実施しています。また、災害はいつ、どこで起きるかわかりませんので、

今後は訓練もいろいろなケースを想定して実施していきたいと考えます。

④行事予定及びお知らせを HPやメールで知らせてほしい。
回答：できるだけメールでもお知らせできるように致します。

⑤トイレの問題はあると思います。本人が楽しく行くことが一番大事だと思います。

回答：トイレの修繕等については、適宜対応していきます。

＜３年＞

①＜立哨の参加人数を増やすためには＞今までは、個人名で割り振られていますが、

「○月○日」くらいにし、少しローテーションを増やす方が参加人数が増えると思

います。ローテーションを少し増やす改革を行い、そのまま個人指定だと、負担に

感じる方もいらっしゃるかもしれないからです。

回答：朝の立哨について真剣に考え下さり感謝致します。昨年暮れの児童の交通事故

もあり、できるだけ多くの方が児童の安全を見守るための立哨へのご協力をお

願い致します。ローテーションについてはＰＴＡ役員の方と検討致します。

②先生が一人一人の子どもをきちんと見て、注意もしてくれるし、ほめてたりもして

くれていて、本当に安心しています。先生一人に頼らず、親も学校行事や家庭学習

など協力して、学力ものばせていけたらいいなと思います。英語の受業が楽しそう

で、今の子どもたちは幸せだなと思いました。

回答：これからも学校・家庭・地域としっかり連携して学校教育を推進していきたい

と考えます。また、英語活動については、今後、さらに充実したものとなるよ

う文科省でも改革が進んでいます。

③先生に対して信頼感あり、子ども、親とも安心している。

回答：ありがとうございます。今後も信頼される教職員をめざして努力します。

④音楽発表会、運動会などレベルアップしてほしい。「この学年でこれだけできるん

だよ」としめすように内容を濃く。

回答：学校行事においては、各学年の先生方は常に工夫改善をし取り組んでいるとこ

ろです。また、児童の発達段階や限られた時間内での練習において、児童への

負担過重にならないように配慮しながら取り組ませることを重視しています。

その中で、新しいものも取り入れながら、充実し、成長のあとが見られる学校

行事等に取り組んでいきます。

＜４年＞

①１／２成人式という学年レクがとてもよかった。節目節目でああいう記念が残せた

ら親にとっても、子にとってもよいと思います。先生達と子どもたちのサプライズ

もすごく感動しました。

回答：今回の４年生の学年レクは、新しい取り組みで、特に学年の PTA 役員の方が
事前準備や事後の対応まで熱心に取り組んできたおかげだと思います。役員の

皆様大変ありがとうございました。

②体育館内のトイレなど（人が集まる時）使用できるようにしてほしい。（トイレの

水が流れなくて困りました。運動会の時）
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回答：不便をおかけして申し訳ありません。今後、那覇市教育委員会の施設課へ修繕

要請をして改善に向けて対応していきたいと思います。

③学校全体で読書の時間を設けてほしい。（精神を落ち着かせたり、読書週間を身に

つけさせたい。）

回答：学校としても読書する習慣を身につけさせたいと努力しているところですが、

現在、金曜日に朝の読書（読み聞かせ）を位置づけています。

④学校の先生方に感謝。交通安全の呼びかけ。給食後の歯ブラシの徹底。学級便りで

子どもとの会話が増えています。子どもの SOSにいち早く対応するため、子ども
との連携を密にしたい。

回答：本校では学校歯科医によるブラッシング指導を全学年で実施しているところで

す。給食後の歯ブラシも習慣化できるよう指導していきます。

子どもの異変には、学級担任が早期に気づき対応していけるように努力してい

きます。また、学校全体としても組織的に問題への対応ができるように職場内

の情報交換を密し校内体制の充実に努めます。

⑤クラスが学級内での様子（変わったこと）などがあれば、すぐ保護者へ連絡してほ

しい。また、ちょっとしたトラブルでもクラスの子どもたちに納得する（子どもた

ちに伝わるまで）最後まで指導してほしい。学年レクは、できれば学年の後半では

なく、１２月までに終えられるとすごく助かります。１月～３月は行事等が多いた

め。

回答：貴重なご意見ありがとうございます。今後もトラブル等があれば、保護者へ連

絡を図り、情報提供に努めていきたいと思います。そして、一人一人の個性を

大事にし、丁寧な指導及び支援を心がけていきます。気になることがあれば、

いつでも担任へ連絡・相談して下さい。

＜５年＞

①部活動に入会している子の保護者に対し、少しきびしい声を聞き、あまり喜ばしい

感じがなかった。

立哨当番も毎回同じ人ばかりで不公平感がある。

回答：部活動は子どもたちの体力向上及び健全育成に大きく寄与しています。指導者

や保護者の皆様には感謝申し上げます。また、部活動においては、部活動指導

者会議で活動するに当たっての注意事項等を確認をし、関係保護者へも周知さ

れていることだと思います。きびしい声というのは、学校職員からのものであ

れば、どういった内容なのかお知らせ下さい。不適切な言動であれば注意し、

改善に努めます。

立哨当番については、お忙しい中、子どもたちの登校の安全確保のため早朝よ

り立って下さり、感謝申し上げます。今後も多くの保護者の皆様のご協力をお

願い申し上げます。

②１／１５に送信された不審者情報について、子どもたちに帰宅した際に「このよ

うなメールが届いていたが、学校でも注意されたか」と聞いたところ、「知らな

かった」と言っていました。下校時に、この情報を児童たちも共有していれば、

万一、同じような服装の男性を見かけた場合に道路の反対側を歩くとか、学校へ

戻るとか対策が取れると思うので、今後ご検討をいただきたいです。

回答：大変ご心配をお掛けして申し訳ありません。不審者情報については必ず児童

にも安全指導を行っています。ただ、紙、めるポン、児童への指導において

学校が情報を受け取る時間帯によっても周知は前後することもあることをご

理解ください。今後も安全指導は徹底していきます。


